



# Raphael Tigges

MITGLIED DES LANDTAGS NORDRHEIN-WESTFALEN



## Bericht aus dem Landtag in Düsseldorf

Sehr geehrte Damen und Herren,  
der Landtag kam in dieser Woche am Mittwoch, Donnerstag und Freitag zur Plenarsitzung zusammen. Auf der Tagesordnung standen unter anderem eine Unterrichtung der Landesregierung zur Energie- und Klimapolitik, die aktuellen Entwicklungen im Hambacher Forst, der Tod eines Gefangenen in der JVA Kleve sowie die Einrichtung von Enquetekommissionen zu den Themen Brexit, die ich als Sprecher für die CDU-Fraktion begleite und zur Demokratieförderung. Ein wichtiger Tagesordnungspunkt am Mittwoch war unser Antrag zur Weiterentwicklung der Berufskollegs, denn das System der dualen Berufsausbildung gehört gestärkt. Die Weiterentwicklung der Berufskollegs zu regionalen Bildungszentren (RBZ) werden wir daher in einem flächendeckenden Schulversuch erproben, um die Möglichkeit zu schaffen, im regionalen Verbund flexibel auf zukünftige Anforderungen der beruflichen Bildung zu reagieren. Die weiteren Themen:

[www.landtag.nrw.de](http://www.landtag.nrw.de).

Herzliche Grüße

Ihr Raphael Tigges

## Aktuelle Stunde Hambacher Forst

Die Landesregierung hat den Landtag in einer Unterrichtung über ihre Planungen zu „aktuellen energie- und klimapolitischen Herausforderungen“ informiert. Es folgte eine kontroverse Diskussion. Verbunden war die Unterrichtung mit einer Aktuellen Stunde zum Hambacher Forst und einem Antrag zum Kohleausstieg. Für unsere Fraktion ist klar: Politik und Stromversorger stehen vor der Aufgabe, das hochkomplexe System der Stromversorgung neu zu sortieren. Dabei ist das Gleichgewicht zwischen bezahlbaren Energiekosten, vorausschauende Strukturwandel-Politik, Versorgungssicherheit und die zeitliche Einordnung von Maßnahmen zu halten und der Handlungsmaßstab.

## Zukunft der Katholisch-Theologischen Fakultät der Ruhr Universität Bochum gesichert



Der Ministerpräsidenten Armin Laschet empfing am Dienstag Erzbischof Dr. Nikola Eterović in seiner Funktion als apostolischer Nuntius in Deutschland. Beide haben stellvertretend für den Heiligen Stuhl und das Land Nordrhein-Westfalen diplomatische Noten unterzeichnet. Beide Seiten fixieren damit die im Mai in Rom getroffene Vereinbarung über die weitere Förderung der Katholisch-Theologischen Fakultät an der Ruhr-Universität Bochum. Als Beauftragter für die katholische Kirche durfte ich teilnehmen.

## Parlamentarischer Abend Schützenbrauchtum



Mit einem Großen Zapfenstreich vor dem Landtag und einem Empfang haben wir als Landesparlament die Verdienste des Schützenbrauchtums in Nordrhein-Westfalen gewürdigt. Landtagspräsident André Kuiper und ich empfangen Gäste aus dem Kreis Gütersloh.





# Raphael Tigges

MITGLIED DES LANDTAGS NORDRHEIN-WESTFALEN



## Bericht aus dem Landtag in Düsseldorf

### Männerchor Gütersloh und Gildemeister Werkschor stimmen dem Landtag ein

Am Plenardonnerstag wurde es zwischenzeitlich einmal musikalisch in der Bürgerhalle des Landtags.



Ich hatte den Gütersloher Männerchor und den Gildemeister Werkschor aus Bielefeld-Sennestadt in den Landtag eingeladen. Das kleine Ständchen der Männer und Frauen sorgte für viel Aufmerksamkeit und Begeisterung bei den anwesenden Abgeordneten, Mitarbeitern und Gästen im Empfangsbereich des Landtags. Es zeigt einmal mehr: Musik geht ins Herz und verbindet die Menschen!

### Island Reise mit dem Ausschuss Familie Kinder und Jugend



### Besuch von Pensionären des Reinhard-Mohn-Berufskollegs

Fast wie in alten Zeiten nur umgekehrt. Sehr gefreut habe ich mich über den Besuch meines ehemaligen Berufsschulleh-



rers von Reinhard-Mohn Berufskolleg in Gütersloh, Herrn Rolf Stockbrügger (2.v.l.). Mit dabei war sein ehemaliger Klassenkollege Herr Wilfried Heitmann (3.v.l.). Ich danke für das Interesse an meiner Arbeit als Landtagsabgeordneter, die nicht mehr viel mit meiner Ausbildung zum Bankkaufmann zu tun hat. Am Rande des Plenums war Zeit für ein ausführliches Gespräch über Politik und alte Zeiten sowie für eine Führung durch den Landtag.

### Neue Aufgabe: Enquetekommission zum Brexit

Der Landtag hat am Donnerstag mit Wirkung zum November 2018 eine Enquete-Kommission zum bevorstehenden Austritt des Vereinigten Königreichs Großbritannien und Nordirland aus der Europäischen Union („Brexit“) im Hinblick auf die Folgen und Auswirkungen für Nordrhein-Westfalen eingerichtet. Für meine Fraktion darf ich die Aufgabe des Sprechers übernehmen. Ich freue mich auf die Arbeit!

## Bericht aus dem Wahlkreis

### Raphael Tigges besucht Freie Waldorfschule Gütersloh

Im Rahmen der „Tage der Freien Schulen 2018“ war ich zu Besuch bei einer 12. Klasse der Freien Waldorfschule Gütersloh. Die Herbstaktion des Verbandes Deutscher Privatschulen NRW e.V. läuft unter dem Motto „Schenken Sie uns eine (Schul-)Stunde Ihrer Zeit“. Dabei besuchen Landtagspolitiker freie Schulen in ihrem Wahlkreis. Ich stellte mich den Schülerinnen und Schülern vor und berichtete unter anderem von meinem Weg in den Landtag. Eine weitere halbe Stunde war für die Diskussionsrunde angesetzt. Mit großem Interesse der Zwölfklässler sprachen wir über die aktuellen Themen Hambacher Forst, Flüchtlinge und Digitalisierung sowie über das Polizeigesetz.